

L'université de Poitiers s'engage dans la lutte contre les violences faites aux femmes

Jeudi 25 novembre, journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes, l'université de Poitiers mène une opération de sensibilisation sur l'ensemble de ses campus (Poitiers, Angoulême, Châtelleraut, Niort).

Grâce à la mobilisation d'associations étudiantes, d'étudiants relais santé et de volontaires de l'AFEV, et avec le soutien de son réseau de référents égalité dans les composantes et services, plusieurs milliers de « **violentomètres** » (outil de prévention contre les violences, adapté par le centre Hubertine Auclert) seront distribués.

En parallèle, des vidéos du CIDFF (Centre d'information sur les droits des femmes et des familles) seront programmées : **4 vidéos de la campagne « # Ne reste pas seule »**, à destination du public étudiant, vont être diffusées sur les réseaux sociaux de l'université, et la **vidéo « Violence au sein du couple »** passera en boucle sur les écrans de l'établissement et du CROUS.

Cette mobilisation s'inscrit dans un cadre plus général d'information et de prévention sur ces questions.

Des travaux de recherche pluridisciplinaires

L'université de Poitiers mène depuis de nombreuses années des recherches pluridisciplinaires sur les violences sexuelles et sexistes. Des colloques, des journées d'études à Poitiers mais aussi à l'Assemblée Nationale ont été organisés par les chercheurs et ils ont publié de nombreuses études sur le sujet comme ***On tue une femme. Le féminicide. Histoire et Actualités*** en 2015 ou encore tout juste en librairie ***Liens saccagés. Comment dire les violences familiales ?***, donnant une large visibilité des recherches menées sur ce sujet dans l'établissement.

À l'occasion du 25 novembre, les chercheurs de l'université, qui mène une recherche action soutenue par la Région Nouvelle-Aquitaine ***Les Huis Clos familiaux pendant les confinements*** avec de nombreux acteurs de terrain, se proposent de donner les premiers résultats de leurs travaux. L'étude porte sur **l'évaluation de la prise en charge et la prévention des violences en situation de confinement** sur le territoire de l'ex Poitou-Charentes. Dans ce cadre, **des professionnels et des chercheurs échangeront** sur la contextualisation historique et sociologique, sur les mécanismes qui exacerbent ou non les violences et enfin sur les victimes et auteurs dans l'accompagnement, l'écoute et la prise en charge. Le **travail photographique** de Camille Gharbi sur les auteurs de violences conjugales sera aussi exposé. Enfin, une **conférence** de la présidente de la cour d'appel de Poitiers clôturera la manifestation qui a lieu à l'Espace Mendès France.

CONTACT PRESSE

Direction de la communication
Marion Sabourin
05 49 45 36 75
communication@univ-poitiers.fr